



Kommentiert

Gera wird profitieren



Katrin Wiesner zur Belebung des Immobilienmarktes

Nach der Wende haben sich Kapitalanleger aus dem Westen im Osten die Finger verbrannt. Glaubt man den Beobachtungen der Makler, kommen sie nun langsam wieder zurück.

Damals reichte eine große Agentur im hübschen Zentrum der Spekulationsblüte nur gerade in kleineren Städten längst vorbei. Es gibt keine überzeugenden Erwartungen mehr, das wirtschaftliche Umfeld ist bekannt, wer hier kauft, hat in der Regel Bodenhaftung. Zudem sind es auch Einheimische, die ihr Geld wieder vermehrt in Immobilien in der Stadt anlegen wollen.

Das alles ist gut für Gera. Denn privates Geld wird für die Sanierung gebraucht. Innenstadtläden, in denen es noch häusliche Ecken gibt, profitieren. Dass auf längere Sicht auch Energie- und Mietpreise steigen werden, ist abzusehen. Aber auch hier dürfte es keine falschen Erwartungen mehr geben, wie viel in der Stadt verlangt werden kann. Dass es das private Kapital in die ohnehin attraktiven Geiete zieht, kann man darüber nicht veröhnen. Alles andere ist Part einer gut geplanten Stadtentwicklung.



Foto: Kathrin Wiesner

Attraktiver Standort: Die Villa in der Berliner Straße neben dem Novotel Gera wird nach jahrelangem Leerstand jetzt von der Firma Mädling Bau saniert.

Immobilien wieder gefragt

Banken suchen derzeit verstärkt nach gebrauchten Häusern und Wohnungen. Für Gera spricht laut Maklern die günstige Lage nahe wichtiger Wirtschaftszentren und eine hohe Mietrendite.

Von Katrin Wiesner

Gera. „Immobilien dringend gesucht.“ So wirbt eine Privatbank direkt unter ihren Kunden in Gera und verspricht für den ertragreichen Tipp eine 500-Euro-Bonbon. Ein gutes Argument, um die Menschen zu überreden dafür, dass nach langer Stagnation wieder Bewegung in den Geraer Immobilienmarkt gekommen ist.

Auch die Sparkasse Gera-Greiz ist auf der Suche, vor allem nach Ein- und Zweifamilienhäusern. „Wir beobachten den Trend vom Land zurück in die Stadt, zudem wollen Käufer angesichts der Inflationswirbung in Sachwerte investieren. So ist es kein Zufall, dass die Nachfrage größer ist als die passende Angebots“, erklärt Sparkassenvorstand Frank Enrich. Attraktive Einzelhandels-

Debinsch sich in Unterhaus, Debschwitz und dem Ostviertel, auch am Bieblacher Hang.

Es sind in erster Linie die Selbststratzer, die den Markt bei gebrauchten Einfamilienhäusern und Eigentumswohnungen ankurbeln. Weil deren Kauf-

„Wir beobachten den Trend vom Land in die Stadt.“
Frank Enrich, Sparkasse

beutel im wirtschaftlichem Feld allerdings weiter begrenzt ist, hat die erhöhte Nachfrage die Preise in den hochpreisigen Preisgruppen ausgelöst. Das Kastanienamt Ostthüringen macht zwar leicht steigende Preise beim Verkauf bebauter Grund-

stücke aus, noch sind sie aber vergleichsweise günstig.

Gebrauchte Eigentumswohnungen kosten zwischen 75 000 und 125 000 Euro. Ein-Familienhäuser sind laut Spar- kasse für 100 000 bis 150 000 Euro zu haben. Ein gutes Argument.

Das schreibt Angebot und günstige Zinsen wirken sich auch auf Nachfragepositiv aus. „Die haben zurzeit gute Chancen, realisiert zu werden“, sagt René Döring, Regional- sprecher des Immobilienverbands Deutschland für Gera.

Das Preisgefüge macht den Immobilienmarkt auch für Kapitalanleger von zufrieden interessant. „Durch die Lage nahe des Stadtkerns und hoher Lebendigkeit“ Halle und Jena manzert sich Gera langsam aber stetig zum Geheimtipp unter Immobilieninvestoren“, beobachtet Döring.

und zitiert Prof. Tobias Just von der Uni Regensburg, der den Osten in Sachen Wohninvestitionen für überschätzt hält. Unter den fünf Städten mit dem höchsten Renditepotenzial sei neben Zwiesel und Dresden auch Gera vertreten.

Die Rechnung geht so: In Gera kostet ein vor einigen Jahren saniertes Mietshaus ohne großen Instandhaltungsbedarf das zehn- bis 13-Fache der Jahresnettoeinnahme, erklärt Döring. Das entspricht einer Rendite von 7,5 bis 10 Prozent. In Jena und Erfurt können man davon nur trinken. Dort seitens die Investitionskosten fast doppelt so hoch, die Mietrendite liegt aber nur knapp über dem Durchschnitt in Gera. Werden in Erfurt und Jena im Schnitt 7 Euro pro qm erzielt, sind es in Gera 5,50 Euro. Der gute Orderzettel halber

müsste man aber erwähnen, dass die Gera die Mietausfallrisiko höher sei. Wer kauft muss dies wegen auf Lage und Umfeld achten. „Gute Innenstadtlagen sind begehrt, Mietshäuser an Ausfalladressen weisen teilweise schlechtere Rendite auf“, erläutert Döring. Die hohe Rendite hat für ihn einen weiteren Vorteile: „Für den Kredit genügt ist und der Besitzer Gewinne erzielt, um so zweitrangiger ist, ob das Objekt auf lange Sicht Wertsteigerungserfolgreich oder nicht.“

An den Standort Gera glaubt auch Markus Emsberger, der gerade in der Berliner Straße eine leere stehende, denkmalschützte Villa erwarb. Für 1,7 Millionen Euro erzielte er Wohn- und Geschäftsräume. Ein Investment, die sich lohnen: „Es gibt genug Kunden, die das nachfragen.“

► KOMMENTAR